



Valpo: municipio dice que hay 1.807 comerciantes ambulantes

Tras meses de espera e incertidumbre y ad portas de que asuma la nueva alcaldesa electa, Camila Nieto, las principales conclusiones del estudio del comercio ambulante licitado por el municipio de Valparaíso en mayo del 2023, fueron informadas en detalle este jueves, momento en que se llevó a cabo la última sesión del Concejo Municipal vigente.

En ese contexto, según

explicó la directora de Desarrollo Económico, Adriana Saavedra, el estudio fue construido gracias a un marco de participación, el cual consideró, entre otras, observaciones en terreno, entrevistas presenciales, entrevistas específicas, grupos focales y talleres de reflexión.

“Se catastraron 1.807 comerciantes informales en el plan de Valparaíso sobre to-

do. Estas 1.807 personas están organizadas en 31 organizaciones, donde el 48% de ellos pertenecen a organizaciones, valga la redundancia. El 55% son mujeres (...), el 45% son hombres, la edad promedio es de 52 años y el nivel educacional, un dato muy importante para la conclusión del estudio, es que en su mayoría, el 57% de estas personas, posee educación media, lo que facilita

mucho la salida del comercio informal hacia la formalización”, detalló la directora, quien explicó que solo “un 30% de estas personas posee permiso precario”.

En cuanto al lugar, “la mayor parte de la concentración se encuentra en la calle Uruguay, donde tenemos 415 comerciantes ambulantes”.

Por otra parte, respecto a percepciones, cabe señalar



Adriana Saavedra
Desarrollo Económico

INFO FUE ENTREGADA POR LA DIRECTORA DE DES. ECONÓMICO.

que la ciudadanía, en un 71%, y los compradores en un 52%, señalan que “el comercio informal aliviana la carga de los hogares porteos por el acceso a produc-

tos de bajo coste”. Por otro, “en la teoría”, puntualizó Saavedra, “la formalización de un negocio se percibe como un proceso costoso, difícil y denso para su ejecución”.